
　　　　　　　　　　　 　平成３０年４月２７日開催

取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

意見・要望

　小中学校の総合学習で、ガイドヘルプのことや車椅子
体験を行っている。聞こえないことは見た目ではわかり
にくいので市民の理解をすすめてほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

総合防災訓練のあり方について、聴覚障がい者協会と
して参加しているが来てくれる人が尐ない。市民とふれ
あえるような場づくりをしたい。また、昼間の訓練だけで
なく夜間の災害時も考えて学ぶこと大事。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　防火女性の会として、障がい者のこともここで話しを聴
いてやっていこうと思った。

Ｄ Ｄ

意見・要望

小平に35年住む。防災訓練の話から、3.11のときには
都心から帰るのに大変だったこと、7年たった今も変わっ
ていないのでは。

当時、公民館や地域センターの職員は共通意識を
持ってなかった。TVが中央公民館にあったのにしまって
しまう等。防災倉庫や学校の倉庫などはだれがカギを
もっているのかわからない。毛布や水などの整備もすす
んでない。女性や子どもたちが大変だった…考えていく
べき。

Ｄ Ｄ

意見・要望

東久留米市に近いところ（飛び地、境のところ）に住
む。家にこもることが多く、小平が遠いと感じる。小平市
民に会うことが尐ない。

Ｄ Ｄ

小平市議会　市民と議会の意見交換会（議会報告会）

種類 [ 質問、意見・要望 ]

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

○　テーマについて

　

　< 小平の魅力アップについて　あなたの目線で考えてみませんか　>  ルネこだいら

※ 議会は合議体であり、内容によっては議決が必要なものもあり、要望や個別的課題についての回答は決定事項ではありません。

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 1



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望
市役所入口の画面に字幕が流れるようにしたら聞こえ

ない人もわかる。
Ｄ Ｄ

意見・要望

　市（市役所職員含めて）には手話のできる人が尐な
い。簡単な挨拶だけでもいいからみんなに手話を知って
ほしい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　手話のイラスト化はどうか。 Ｄ Ｄ

意見・要望
アンブルボード（災害時の情報伝達ツール）2台を市が

持っていることはまだ知られていない。
Ｄ Ｄ

意見・要望

　手話通訳の派遣は月2回のみ。（健康福祉事務セン
ターに第１・３火曜）せめて毎週にして、月4回配置してほ
しい。2年前の障害者差別解消法の施行で他では設置
増えているが、小平市はすすんでない。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　手話の講座や講習会などをふやすよう言ってきた。20
年前よりはすすんだが、手話通訳者のニーズに追い付
いていないと感じる。

Ｄ Ｄ

意見・要望

こだいら観光まちづくり協会にかかわっている。「こだい
らに来ないか」の第2号ができた。新宿から30分の小平
には玉川上水、平櫛田中彫刻美術館、ふるさと村など観
光資源になりうるものがいくつかある。市内だけでなく市
外から小平に来てもらいたい。

たとえば、商店街は外からのお客さんのことを考えて
ない。

外国人の人口は多摩地域で2番目に多いので小平市
国際交流協会といっしょに多文化共生について考えるこ
とも。外国人をもてなすことに向けても考えたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

小金井から参加。玉川上水は小金井市でも魅力のひ
とつ。上水沿いの歩道の柵にさくらの絵、小平にくるとな
くなり小平は緑豊かな印象になる。連続した緑、公園が
あるのが魅力。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 2



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

このような意見交換会を年2回行っていることはよいと
思う。手話通訳だけでなく磁気ループの設置も参考にし
たい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
花小金井駅南口の喫煙所について、パーティションが

できた。
Ｄ Ｄ

意見・要望

小平というとみどりである。交通網もあり利便性もよ
い。

例えば千葉、茨城はつくばエクスプレスによって人口
が増えているが小平はどうか。 古いデータにとらわれ
てもだめ、新しい魅力開発を。新しい人たちを呼び込む
ために魅力を開発すること。商店街はシャッター街であ
る。

Ｄ Ｄ

意見・要望
福祉施設や病院などがあると人口が増える傾向ある、

福祉のまちを本気になってつくる、とか。
Ｄ Ｄ

意見・要望

「プチ田舎」といっているのに、小川駅や小平駅の再開
発の話がある。30階建てをたてることと「プチ田舎」は両
立するのか。

Ｄ Ｄ

意見・要望

大学が多く、西武線の乗り継ぎの場所でもあり若者も
多い、ここに魅力を感じてもらう。高齢者と若者のマッチ
ングはどうか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
糧うどんやブルーベリーではなく、若者のアイテムで新

しいものを。ブルーベリーは外国人にはうけない。
Ｄ Ｄ

意見・要望 　中国人留学生からみると「小平」という文字がよい。 Ｄ Ｄ

意見・要望

喜多方応援大使をやっている。大学側も地域とつなが
りたいと考えている。大学と地域とがもっと活発になると
よい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
岡山チャリティショップなど、若者がとおるまちというこ

とを施策としてとりくむとか戦略をつくる。
Ｄ Ｄ

意見・要望
開発するにしても都市計画にまちを生かすまちづくり

を。
Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 3



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

小金井市や国分寺市は駅前に人が集まっている、市
民のコンセンサスをどうつくるのか、様々なまちづくりの
方向性がある。伝統的なもの、小平らしいものを。

Ｄ Ｄ

意見・要望
プチ田舎は小平らしくない。さらに新しい魅力を付加し

ていく。
Ｄ Ｄ

意見・要望
　公民館が多いのでその公民館をつかってまちづくりを
考えたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　若者をひきつけるまちにするには、小平にあるものをリ
スト化する。平櫛田中彫刻美術館は魅力がある。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　特産品の出店をつくる。（アンテナショップのような、土
日に開催して出すもの変えながら。）

Ｄ Ｄ

意見・要望
　用水が創られて、小平の地で生活ができるようになっ
た。たから道を含めてもっとPRすべき。

　用水については市としても地図をつくったり、
紹介したり努力をしている。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　鷹の台創価グランド跡地を整備して欲しい。雑草の種
が飛んで困っている。

　創価グランド跡地は都市計画公園に指定され
ている。市として買い取りを検討している。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　緑が尐なくなっている。自然を残す努力はできないか。
　大きくなりすぎた木は切ることが多い。手入れ
しながら保存していくことが大切。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　小平シビックテックというフェイスブック上のサークル
で、用水親水マップをつくった。公園のデータもある。
オープンデータを有効利用して欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市立の学童保育では6時までしか子どもを預からな
い。7時までにしてほしい。ファミサポの担い手も尐なく
なっていると感じる。子育てしやすい小平であって欲し
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市立の学童保育で、保護者負担を増やして7時まで預
かれるようにできないか。市立は率先して7時まで預か
れるようにしてほしい。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 4



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

　上水本町にもコミタクを走らせて欲しい。ルネの閉館時
間に合わせてにじバスの運行時間を延長して欲しい。コ
ミタクは土日の運行もしてほしい。

　議会としても言っているが、市民側からも声を
上げて欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　災害時要配慮者の避難がスムーズにいくように支援す
る人とのマッチングの仕組みが必要では。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　聴覚、視覚に障がいがある方に支援団体を紹介しては
どうか。

　昨年度議会は高齢者見守りの条例を策定し
た。市に対し防災条例をつくるように提言もして
いる。今後きちんとチェックしていく。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　介護タクシーの運転手をしている。上野等様々な場所
へ行くが、車・人の流れがのんびりしていて、小平へ戻っ
てくると落ち着く。小平の魅力についてお聞きしたい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　小平の開発と魅力に関しては、地域と自治体が住民の
「支持・協働」の促進という、目的・意図をもって組織的に
取り組んで行くことです。
　小平発の魅力アップは、「新しい公共空間の担い手」と
して、市民、市民団体、事業者と行政の多様な担い手に
よる協働のネットワークを促進することであり、適切に課
題を発見し、解決することを理解すること。　言行一致が
大事。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　子どもが学んだことが、親に伝わっていない。学校で譲
り合い(道徳等)を学んでいる。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　安心して住めない、車など何がどこにあるかわからな
い。目が悪い、知的障害者等に情報が入らない。障がい
者への情報の周知が必要である。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　障害のあるなしに拘らず外に出ていける、集えるような
住みよいまち、気持ちが落ち着くほっとするまちになるよ
う、人の心を育ててほしい。
　具体例)
　　・白杖を持っていると邪魔にされる。
　　・お店で忙しいときには、来ないように言われる。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 5



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

　地域懇談会でも話し合っているが、ほのぼの館は空い
ていても入れない。さわやか館は入れる。(多世代交流
を進めている。)一考を。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ヘルプマークを知らない人が多い。　⇒　自分中心で
譲り合いが尐ない。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　高度成長期を経て、核家族化により人の心を思う気持
ちがなくなっている。2世代以上で住む必要があるので
は。2世代以上で住むと助成金を出すなどの施策が必
要。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　「地域猫」無責任な餌やりに困っている。
　・餌を与えている人たち。(個人個人が与えている。)
　・餌を上げている仲間と勘違いされて迷惑している人。
　・餌やりを迷惑と感じている人。
　・トラブルが生じているが市が間に入って対応(仲裁)す
ることをしない。市民に寄り添った対応が必要。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　「市(公共)の斎場」があるとよい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　緑は尐なくなってきたが、まだまだ多く残っているし、直
売所が多くあり住みやすい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　歩道が狭く、雪の時は危険。通学路が狭くて危ない。
道幅を広げて欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　電柱を無くしてほしい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　災害が尐ないので、都内から移住してきているというこ
とは魅力があるのではないか。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　挨拶をすることによって、近所づきあいが良くできるよ
うにする。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　みんなでお互いにあいさつをすることにより「緑が多く、
素晴らしいまち、みんなが顔見知りのまち」が出来る。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 6



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望 　地元の魅力に気が付いていないのではないか。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　スタンド付きのグランドなど。小学校のスプリンクラー、
ナイター設備などについても検討して欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　中央グランドにフェンスがないのは危ないのでは。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　野球指導をしているが、満足できるグランドがない。
　大沼グランドなどを遠慮しながら使っている。スポーツ
施設再構築を積極的に考えて欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　キャッチボールができる広場が欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　大沼グランドのネットが低くボールが引っかかってしま
う。高くして欲しい。せめて引っ張り上げて欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　芝生のグランドが欲しい。（スライディングをしても痛く
ない）

Ｄ Ｄ

意見・要望
　スポーツ施設を整備し、環境づくりをしてこの町で育っ
て良かったと思えるまちにして欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　人が集まる施設があった方が良い。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　おしゃれなカフェのような店が欲しい。長時間過ごせる
場所が欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　公的な施設を作る際は高齢者や障害者から直接意見
を聞いて欲しい。（話し合いの段階から参加させて欲し
い。）

Ｄ Ｄ

意見・要望
　小川駅の再開発について。バリアフリーをしっかりとし
て欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　買い物する場所が欲しい。（小平市民の多くは市外に
買い物に行っている。）
　歳をとったら買い物難民になるのではないかと不安。

Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 7



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望
　子育てしやすい街になるように集える場所や買い物す
る場所を作って欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　玉川上水が魅力である。休憩場所を作る、チップでぬ
かるまないようにする、夜暗くならないようにするなど工
夫を。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　弱者が住み良い街。使いやすい公共施設を作って欲し
い。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　お年寄りも障害者も使いやすい施設を作って欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　生きづらい人が生きやすくなるように話せる場所が欲
しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　小平ってこう言う魅力があるんだと言う中心となる施設
を作って欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　ゴミの分別が多くなると負担。わかりやすく簡単な分別
にして欲しい。（もっとシンプルに。）

Ｄ Ｄ

意見・要望
　戸別収集を行うならゴミ収集車が見守りを行ってはどう
か。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　バスの連絡が悪い。１時間に１本のバスでは使えな
い。（青梅街道）

Ｄ Ｄ

意見・要望 　商店街で車を停める場所を作って欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　コミバスは市民が期待している市民サービスの一つ。
ショッピングセンターの送迎とくっつけるなど工夫して増
やして欲しい。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　小平は平坦なので自転車をもっと活用できるのでは。
自転車道路を整備し、自転車のまちに。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　道路関係の整備を。歩ける道路にして欲しい。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　人間に優しいまちになるようにして欲しい。 Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 8



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望 　子育て支援をまだまだやっていってほしい。 Ｄ Ｄ

意見・要望
　SNS発信をもっと積極的に。インスタを始めたら良いの
ではないか。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　「意見交換会」の報告書が欲しい。 Ｄ Ｄ

意見交換会の結果
につきましては、市
ホームページでご
覧いただけます。

意見・要望
　２時間が参加者にとって長いのではと思いましたが皆
さん集中されていた。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　「特に目玉がない」というのは尾張旭市でも同じです。
シビックプライドをどう植えつけるかについて市内の社会
資源を洗い出すのも良いのでは。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　小平市について勉強する会があっても良いと思いまし
た。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　身体を動かせるスポーツセンターはもっとあって良い。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　用水のＰＲ、たから道のＰＲ等をする目的で、これを
テーマとした写真展や市報などを使って広く、アピールし
て欲しいと思います。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　災害時の対策。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　交通機関の充実。 Ｄ Ｄ

意見・要望 　時間が足らない。 Ｄ Ｄ

意見・要望

　「若者、よそ者など」の視点が大切。小平市の魅力は
小平市民ではなく、外郭の人間の評価によって発見す
べし。

Ｄ Ｄ

〈 小平の魅力アップについて　あなたの目線で考えてみませんか　〉

○アンケートでいただいた意見

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 9



取扱い
(6/18時点)

取扱い
(9/18時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答

取扱い・進捗

備　考

意見・要望

　本日はとても良い議論ができまして誠にありがとうござ
います。なかなかすぐに実施できないと思いますが、市
からの努力も大変素晴らしいと思いました。また、登校
班も朝にありましたらなおさら素晴らしいです。こころよく
聞いて頂き感謝申し上げます。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　オープンデータを進めて下さい。個人情報を含んでも
契約すればできます。（障がい者と災害時の支援者など
の名簿）

Ｄ Ｄ

意見・要望

　行政は基本的に申請主義であるため、支援を受けられ
るのも、このような場で提言できるのも、そういったスキ
ルのある人になります。しかし、それが出来ない人も多
く、そういった人を尐しでも減らすべく、行政情報へのア
クセスを向上される努力が今まで以上に必要と考えま
す。

Ｄ Ｄ

意見・要望

　議会報告会は議会基本条例に年２回以上と定められ
ているので定例会ごとに、様々な地域や時間（曜日も含
む）で開催して欲しい。議員の方と話ができるし、普段出
会わない市民と意見交換ができるから。

Ｄ Ｄ

意見・要望
　市議会で資料をスクリーンにうつすようにして欲しい。
（手で持っていても見えない。）

Ｄ Ｄ

意見・要望

　市議会を傍聴することがあり、尐しづつ傍聴環境が良
くなってきていますが、一般質問の時に議員の持ち時間
を示すスクリーンをもっと活用したらどうか。議案の内容
は手元にてファイル資料を見ることができますが、ファイ
ルの数も限られているので、スクリーン表示できたら理
解しやすくなるので検討して下さい。

Ｄ Ｄ

意見・要望 　東村山では議会の見学の呼びかけがある。 Ｄ Ｄ

A：市に申し送りました　　Ｂ：実施済み又は実施予定です　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考とさせていただきます　　E：その他 10


